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OGGETTO : verifica delle problematiche critiche segnalate dal Direttivo del Comitato di Quartiere 6 
                       Segnalazioni ancora aperte in data 5 Aprile 2013. 

Presenti all’incontro: 

Per l’Amministrazione Comunale  Sindaco Prof. Oreste Perri, Assessore alle Periferie e Quartieri Claudio 
                                                            Demicheli, Assessore ai Lavori Pubblici Francesco Zanibelli 
Per il Comitato di Quartiere 6        Presidente Maurizio Fazzi, Vicepresidente Roberto Ferrari 
Per l’Ufficio Periferie                       Sig.a Viviana Vicini. 

 

� Segnalazioni critiche 

 

1. Sicurezza Quartiere (area Zaist) 

La criticità è insita nelle problematiche, strettamente connesse, del disagio giovanile e del disagio del 

quartiere, provocato puntualmente ogni anno ad ogni primavera-estate, quando gruppi di ragazzi si 
riversano nelle vie, piazze, parchi e sul sagrato della chiesa S. Francesco. Il disagio del Quartiere è 
provocato dai disturbi notturni e dagli atti vandalici, quali danneggiamenti degli arredi urbani (panchine, 
tavoli, giochi pubblici), imbrattamento di muri privati, pubblici e della chiesa. I disturbi notturni 
sollevano sempre molte lamentele dei residenti, in particolare anziani, disabili e lavoratori che devono 
osservare i tre turni di lavoro. 
A motivo di ciò e dopo ripetuti tentativi effettuati con la Polizia Municipale, in data 31 Luglio 2012 il 
Presidente del Comitato di Quartiere (C.d.Q.) ha inviato un esposto al Prefetto senza, ad oggi, avere 
alcuna risposta, l’esposto evidenziava la situazione e domandava cortesemente un intervento appropriato. 
Confrontandoci con gli altri C.d.Q. è emerso che la problematica è più o meno identica e pertanto i 
Comitati, preoccupati per il futuro di questi giovani e per il futuro dei Quartieri, hanno tentato di 
affrontare l’argomentazione in termini unitari confrontandosi congiuntamente con l’Assessorato Politiche 
Educative, Assessorato alle Politiche Sociali, Polizia Municipale, Cooperativa Altana, Ufficio Tempi del 
Comune, Federazione Oratori Cremonesi, Don Pier Codazzi ….. Dopo aver affrontato la vasta tematica e 
aver appreso tutte le iniziative esistenti sul territorio cittadino i Presidenti dei Comitati hanno percepito 
che, per molteplici e diverse cause, assessorati, enti e agenzie non riescono ad affrontare la situazione e a 
supportare gli oratori che sostanzialmente sono gli unici enti che stanno tentando di recuperare e rieducare 
tali giovani. Il Direttivo propone anche che i ragazzi responsabili di quanto sopra possano essere 
indirizzati ai lavori socialmente utili. 
Mantenendo in sospeso momentaneamente la problematica del disagio giovanile il C.d.Q. 6 volge 
nuovamente l’attenzione al disagio dei residenti chiedendo pertanto all’Amministrazione e alle Forze 
dell’Ordine cosa è possibile mettere in campo per restituire calma, rispetto e silenzio notturno. La video 
sorveglianza può aiutare il Quartiere e le Forze dell’Ordine ? 
In merito alla sicurezza generale del Quartiere e nella consapevolezza delle attuali difficoltà 
dell’Amministrazione Comunale e delle Forze dell’Ordine il Direttivo del Comitato richiede una 
maggiore sorveglianza per garantire la loro presenza sia nelle ore diurne che in quelle notturne. Quanto 
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affermato include anche l’insicurezza avvertita dai residenti in merito all’aumento dei furti a cui hanno 
fatto riferimento anche i quotidiani cremonesi. 
 

2. Sicurezza della viabilità e Disagio del Quartiere 

Riprendendo anche il punto precedente il Direttivo del Comitato ha proposto tramite segnalazione 
l’inserimento della video sorveglianza posizionando una telecamera sulla piazza Parco del Volontariato. 
La telecamera permetterebbe il controllo: 
- del comportamento di gruppi di ragazzi che nelle ore notturne sono causa del disagio del quartiere così 

come espresso precedentemente al punto 1. 
- dei veicoli che frequentemente si immettono ad alta velocità sul rondò ubicato all’incrocio di via dei 

Cappuccini, via Caprera e via Fatebenefratelli. Per identico motivo il Direttivo ha proposto la 
rivisitazione della viabilità dell’intera area di intersezione con via Caprera, via Ospedalieri e P.zza 
Parco del Volontariato con l’introduzione di un passaggio pedonale rialzato (dissuasore). 

In merito all’attraversamento pedonale l’Ufficio Mobilità del Comune, dopo sopralluogo, comunica che 
nei pressi del civico 15 di via Caprera non è possibile eseguire l'intervento richiesto in quanto nella zona 
sono presenti posti auto dei quali, con il rialzo della sede stradale, ne verrebbero eliminati un paio; in 
particolare la problematica prioritaria è legata ai fondi economici a disposizione per realizzare un 
attraversamento rialzato, ad oggi non presenti. C'è inoltre da sottolineare che la zona è già tutelata da due 
attraversamenti pedonali in via Caprera e due in via Fatebenefratelli (seppur di questi nessuno è rialzato) 
e la vicinanza dell'intersezione a rotatoria tra le vie Caprera, Cappuccini e Fatebenefratelli dovrebbe già 
obbligare i veicoli a ridurre la velocità; (aggiungiamo che in realtà questa affermazione non viene 
osservata). 

In merito alla videosorveglianza la risposta dell’Ufficio Lavori Pubblici del Comune (LL.PP.), comunica 
che stante l'elevato costo dell'intervento occorre che venga prima inserito nel Programma delle Opere 
Pubbliche, individuandone il relativo finanziamento. 

3. Assenza Servizi Pubblici (area Zaist) 

Vista l’assenza dei Servizi Pubblici quali Farmacia, Banca e Posta il C.d.Q. ha segnalato la proposta di 
inserire una farmacia (la parafarmacia ha chiuso recentemente) e almeno uno sportello Bancomat o 
Postamat. 
Per la farmacia e grazie alla disponibilità del Vicesindaco Dr. Carlo Malvezzi, sono stati effettuati n°2 
incontri (insieme al C.d.Q Cambonino e ai sindacati di categoria) con i quali si è dibattuto l’argomento. 
Il Dr. Malvezzi proponeva per entrambi i quartieri il servizio di consegna a domicilio dei farmaci per le 
fasce di residenti maggiormente disagiate quali anziani e disabili. Il Presidente del Quartiere 6 faceva 
notare che, per il proprio quartiere, pur apprezzando la proposta, il servizio era ritenuto inadeguato in 
quanto: 
a) gli anziani hanno necessità di parlare, di chiedere informazioni e consigli direttamente al farmacista 
b) da 35 anni il Quartiere Zaist è privo di servizi ed è costretto a riferirsi al centro città o ai quartieri 

confinanti, pertanto i residenti, che già avevano ritenuto insufficiente l’inserimento della 
parafarmacia, chiedono di ottenere un riferimento fisso quale può essere la farmacia. 
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Il Dr. Malvezzi ha riferito che dopo il recente inserimento della farmacia al Quartiere Boschetto lo Zaist è 
il primo quartiere che avrebbe diritto ad ottenere il servizio. 
Il Presidente del C.d.Q. ha proposto la verifica delle farmacie dell’attuale rete cittadina al fine di valutare 
una possibile ridistribuzione che possa tenere in considerazione l’esigenza dello Zaist. 
Vicesindaco e rappresentanti sindacali confermavano che il regolamento specifica prevede tale possibilità 
negli anni pari e pertanto il 2014 potrebbe essere preso in considerazione. Insistendo il Presidente del 
C.d.Q. chiede pertanto la realizzazione della verifica per l’anno 2014 mentre per il servizio Bancomat / 
Postamat si chiede gentilmente all’Amministrazione Comunale se potrà farsene carico. 
 

4. Riqualificazione Parchi Pubblici 

Diverse sono le segnalazioni inoltrate a Spazio Comune per proporre il recupero della bellezza del verde e 
dei Parchi Pubblici che negli anni hanno visto il depauperamento di piante ad alto fusto e cespugli, 
trascuratezza complessiva del verde, asportazione vandalica e abbandono (annosa mancata manutenzione) 
degli arredi pubblici nonché allontanamento, senza sostituzione o riparazione, dei giochi. Mamme e 
bambini chiedono quando potranno riavere i giochi? 

5. Fontana Piazza Parco del Volontariato 

Per l’area Zaist ormai è diventato un caso emblematico, da oltre 3 anni, da quando alcuni vandali hanno 
apportato danni economici alle strutture della fontana, i residenti rimangono pazientemente in attesa che 
la fontana possa entrare costantemente in esercizio. Il C.d.Q. da sempre ha segnalato alle Serre Comunali 
tale esigenza, ma ad oggi la fontana non è ancora operativa in quanto necessita di ulteriore e sostanziale 
manutenzione causata dalla lunga sosta degli impianti. 
 

6. Trasporti Pubblici (area Zaist) 

Il Direttivo ha proposto il miglioramento dell’attuale servizio di collegamento tra centro città e zona Zaist 
al fine di agevolare anziani, disabili e residenti tutti (linea 3). 
È stato richiesto il miglioramento complessivo del servizio inserendo anche la possibilità di aggiungere 
all’attuale percorso il collegamento con Ospedale Maggiore e Cremona Solidale, lo sviluppo complessivo 
potrebbe aiutare ad incentivare i residenti all’uso dei mezzi pubblici che ne trarrebbero giovamento sotto 
l’aspetto economico. 
Per migliorare il servizio, in particolare per gli anziani, era stato proposto anche di sostituire i fogli che 
riportano in caratteri piccoli gli orari di passaggio degli autobus alle fermate, con cartelli adeguati che 
abbiano anche a riportare l’intero percorso della linea. 
  

7. Barriera antirumore di via dell’Aquila 

Dopo il rinvio della visita programmata dell’Amministrazione Comunale che aveva lo scopo di ricavare 
le prime impressioni dei residenti in merito all’efficacia per quanto realizzato sino ad oggi, il Presidente 
del C.d.Q. ha potuto incontrarsi e confrontarsi con alcuni residenti di via dell’Aquila. 
Di seguito si vuole riportare quanto i residenti hanno voluto evidenziare: 

7.1 il rumore percepito nelle villette è leggermente diminuito 
7.2 anche le vibrazioni causate dal passaggio dei mezzi pesanti sembrano affievolite. 
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Ai residenti il Presidente del Comitato ha riferito: 

a. che i lavori non sono conclusi in quanto mancano i due lotti di barriera in terra (4 m) che 
precedono e seguono quella attualmente posizionata 

b. in diverse zone della barriera posizionata esiste luce tra barriera e livello del terreno, tale luce 
permette il passaggio del rumore e tutte le zone dovrebbero prevedere l’apporto di terra per 
riempire gli spazi vuoti. 

I residenti intervistati suggeriscono: 

- oltre a chiudere le luci sopra descritte ritengono che se sul retro della barriera si possa appoggiare un 
terrapieno che potrebbe favorire ulteriormente lo smorzamento del rumore e delle vibrazioni. 

- il posizionamento sulla parte superiore della barriera di deviatori concavi trasparenti atti ad 
intercettare e riflettere il rumore 

- il posizionamento di un elemento di barriera aggiuntivo posto all’inizio di quella attualmente costruita 
- la piantumazione e/o la sostituzione della siepe asportata durante i lavori con un sempreverde 
- al completamento del progetto la verifica del rumore mediante il controllo audiometrico nelle stesse 

condizioni di quello effettuato dai residenti allo scopo di avere un riscontro oggettivo da confrontare 
con quello precedente.  

In merito alle barriere il C.d.Q. apprende dall’Ufficio Lavori Pubblici che la richiesta di realizzarne una 
(in terra) in prossimità del rondò di via Mantova - via Zaist è stata accolta. 

Al momento della pubblicazione della presente si vuole precisare che la prima visita programmata e 

rinviata è stata effettuata Mercoledì 3 Aprile 2012. 

8. Cavo Pippia (sicurezza) 

In accordo con l’Ufficio Lavori Pubblici il quartiere è in attesa della copertura leggera del cavo per 
fronteggiare possibili incidenti ai bambini che giocano nelle immediate vicinanze. 

 

� Segnalazioni non critiche 

 

9. Sicurezza delle infrastrutture 

Segnalazione del 27 Novembre 2011 con la quale si proponeva l’intervento di riassesto del marciapiede di 
via Fatebenefratelli, in corrispondenza dei n° civici 2 e 4 dove , a causa della presenza degli alberi le 
radici hanno formato rilevanti gibbosità che sono causa di inciampo per anziani, invalidi e residenti tutti. 
Il Servizio Strade del Comune:riferisce che i lavori sono già stati affidati all'impresa e saranno eseguiti 
nel 2012, ma ad oggi, nonostante i solleciti, l’intervento non è ancora stato effettuato. 
Per la stessa via in corrispondenza dei numeri civici 2, 4, 6, il 26 Novembre 2011 era stato proposto di 
risolvere il problema della carenza di illuminazione causata dalla schermatura delle fronde degli alberi 
durante il periodo di fogliazione mediante l’inserimento di lampade a metà altezza sugli attuali pali della 
luce. 
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L'Ufficio LL.PP. del Comune comunica che questo genere di intervento, considerati i suoi costi, rimane 
subordinato al fatto che l'Amministrazione Comunale dia indicazioni affinché venga inserito nel 
Programma delle Opere Pubbliche. 

10. Segnalazione di intervento di restauro della santella di Maria ubicata in via Persico a carico dei 

volontari che hanno promosso l'iniziativa (segnalazione 014-2011). 
Previo interessamento del Vice Sindaco l’Uff. Tecnico comunale di pertinenza doveva provvedere a 
redigere l’elenco dei lavori possibili sulla base di quanto già definito dalla precedente comunicazione del 
21 Maggio e trasmessa dal Settore Progettazione Direzione Lavori e Manutenzione del Comune di 
Cremona al Presidente del C.d.Q.. 
Dopo la definizione del documento si avrebbe dovuto pianificare l’incontro per verificare ulteriormente 
l’intervento. 
I volontari rimangono in attesa degli sviluppi 

 

Alla presente è stato allegato il documento: 
esposto alla Prefettura   (rif. 1. Sicurezza Quartiere - area Zaist) 
 

L’agenda comprendente i punti segnalati è stata inviata all’Amministrazione Comunale, presentata e 
condivisa in sede di riunione; i presenti provvederanno a confrontarsi con gli uffici di competenza e 
pertinenza per verificare quanto sarà possibile realizzare. 

L’Amministrazione Comunale proporrà successivi incontri con i C.d.Q. con i quali sarà possibile verificare 
l’avanzamento di quanto trattato. 

 

 

         Per il Direttivo C.d.Q. 6 

Presidente Maurizio Fazzi e Vicepresidente Roberto Ferrari 

 

 


